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Los días 22 y 23 de febrero, la                               
Arquidiócesis de Florencia realizó la 
Comunidad Apostólica de Trabajo - 
CAT 2024, un encuentro fraterno y de 
oración que congregó a más de 250 
personas de la región, incluyendo al 
Arzobispo,  sacerdotes, religiosas,                           
seminaristas y laicos comprometidos 
con sus parroquias y comunidades 
apostólicas.

Uno de los puntos destacados de 
este  encuentro fue la presentación 
del Plan Arquidiocesano de                                 
Evangelización 2024-2030, bajo el 
lema: “Iglesia con Rostro Amazónico, 
Identidad, Espiritualidad y Misión. 
Camino de Comunión”.

Este documento es fruto de un                           
proceso  sinodal enriquecedor que se 
desarrolló en reuniones anteriores y 
será la guía para el  trabajo pastoral 
en las parroquias y  comunidades 
eclesiales en los próximos años.
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Lo maravilloso de la Iglesia 
es que siempre ha estado 
en camino. 
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¡Pónganse en camino! Así les dice Jesús, el 
Señor, a los 72 discípulos que envía y, 
además, les da unas instrucciones: “Miren 
que los envío como corderos en medio de 
lobos. No lleven bolsa, ni alforja, ni                            
sandalias; y no saluden a nadie por el 
camino. Cuando entren en una casa, 
digan primero: Paz a esta casa …” (cf Lc 
10,1-20). Con este bello texto bíblico 
hemos querido iluminar nuestro plan de 
evangelización actual. Nuestra actitud 
básica ha de ser la de estar siempre en la 
disposición de caminantes. El caminante 
está inserto en la realidad y es la realidad 
misma, con la primacía de la gracia, la 
que le va dando la posibilidad de ser        
misionero, de ser evangelizador.

Lo maravilloso de la Iglesia es que siempre 
ha estado en camino. Pensando en            
nuestra jurisdicción eclesiástica, lo bello es 
que siempre ha estado en camino.             
Misioneros Capuchinos, misioneros de la 
Consolata, misioneros diocesanos,             
religiosos (as), laicos. Muchísimas personas 
a lo largo de nuestra historia eclesiástica 
han estado en camino de evangelización. 
A todos: mil gracias.

EVANGELIZANDO EN LA AMAZONIA 
DESDE EL CORAZÓN DE LA SINODALIDAD
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Hoy nos corresponde a nosotros ser los 
evangelizadores de esta porción del 
pueblo de Dios que el mismo Señor nos ha 
confiado. A todos los invito a percibir el 
mundo multiforme y complejo en el que 
nos encontramos. Partamos de un hecho 
real: la misión siempre nos desbordará. “La 
mies es mucha y los obreros son pocos”. Si 
somos pocos, esto nos debe impulsar a 
orar al dueño de la mies para que nos 
envíe operarios para su mies. 

Sin oración no hay evangelización. Sin               
oración y sin discernimiento continuo de la 
realidad, daremos respuestas a situacio-
nes meramente ideales. Recordemos las 
palabras del Papa Francisco: “La realidad 
es siempre superior a la idea”. La oración 
nos ayuda a realizar una mejor lectura de 
la realidad y la realidad nos da elementos 
para que nuestra oración sea concreta.

Estimados agentes evangelizadores, por 
favor, frente al desafío de responder a 
todas las necesidades básicas humanas, 
espirituales y evangelizadoras que se nos 
presentan en el camino de nuestra misión, 
insisto, es necesario orar, pero también, es 
necesario escuchar. Si, escuchar. Tener 
capacidad de escucha, aquí está el arte 
de la sinodalidad. Escuchar la voz de Dios 
que nos habla en la realidad del mundo. 
Escucharse a sí mismo con una fe madura. 
Escuchar a los hermanos. Desde esta 
lógica hemos querido construir el actual 
plan de evangelización. Pero esto no 
basta. Un plan pastoral no puede ser un 
documento muerto, no, por favor. Un plan 
de evangelización, ofrece pautas, da      
herramientas, pero, sobre todo, debe abrir 
perspectivas, para que todos nosotros         
estemos dispuestos a escuchar el querer 
de Dios. Es necesario que todos, atentos: 
todos, tú y yo, él, ella, nosotros…, estemos 
dispuestos a evaluar y reevaluar nuestro 
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frente a la realidad, para que nuestras    
respuestas estén realmente ajustadas a 
las necesidades.

En este mundo multiforme, es necesario 
orar, pensar, discernir y acrecentar res-
puestas multiformes. Por eso, nuestra      
Iglesia particular, debe ser cada vez más 
carismática y ministerial. Hoy se nos exige 
con vehemencia que nos cuidemos del 
fundamentalismo, de las ideologías y de 
las tendencias racionalistas aún en el 
campo evangelizador. 

Así las cosas, tengamos presente que 
nuestro actual plan de evangelización 
está inspirado en tres principios: identidad, 
espiritualidad y misión. Los que deben 
estar perfectamente ensamblados con 
las tres acciones misioneras de la Iglesia 
católica: la pastoral profética, la pastoral 
litúrgica y la pastoral social y/o de cari-
dad. 

Principios: identidad, espiritualidad, 
misión. Acciones: proféticas, litúrgicas,     
sociales. Todo esto, queridos sacerdotes, 
religiosos (as), querido santo pueblo fiel de 
Dios, vivido y asumido en lo concreto de 
cada día, en las opciones de cada año, 
en las experiencias vitales de cada uno, 

de cada comunidad, movimiento y                 
parroquia… Tengamos presente lo               
siguiente: no habrá una auténtica                                     
evangelización si lo que nos proponemos 
por escrito no lo hacemos concreto en la 
acción misionera y evangelizadora de 
cada día. 

Recordemos que vivimos en un mundo 
multiforme y complejo en todas sus                                   
dimensiones, pero, sobre todo, en lo 
humano. Nuestra humanidad está herida, 
nuestra casa común está herida. Jesús ha 
venido a sanar a quienes tienen                 
destrozado el corazón (Lc 4,16-19). Jesús 
ha venido a traernos vida y vida en                  
abundancia (cf Jn10,10). Nos corresponde 
a nosotros ser responsables en el contexto 
del mundo real. 

Pido a Dios que nuestro plan de                          
evangelización sea una bella herramienta 
que nos ayude a dar respuestas concretas 
en la búsqueda de la sanación de los                      
corazones heridos por el pecado.                              
Luchemos porque la realidad que nos 
convoca en torno a la evangelización nos 
haga cada vez más conectados con las 
prioridades por las que juntos hemos 
optado. Que la amazonia y la necesidad 
de responder a las problemáticas de                  
nuestro contexto amazónico, no sea un 
mero discurso. Que todo esto, nos ayude a 
ser cada vez más una Iglesia inculturada 
en las problemáticas, necesidades y          
realidades humanas y espirituales de    
nuestro santo pueblo fiel de Dios. 

Estimados sacerdotes, religiosos (as),         
catequistas, misioneros, quienes hacen 
parte de un movimiento, de una                  
comunidad, en fin, de alguna                                   
organización de Iglesia, los exhorto, les     
suplico: todo lo escrito en el plan de          
evangelización, no pasará de ser unas 
ideas bellas y quizás un hermoso texto       
expuesto en nuestras bibliotecas, si esto no 
lo hacemos concreto y lo aterrizamos en 
nuestra parroquia. 

La pastoral se aterriza en la parroquia. Nos 
lo ha demostrado la historia. Nos lo              
reafirmó el tiempo de la pandemia. La     
parroquia ha sido y sigue siendo el            
instrumento más bello que el Espíritu Santo 
ha suscitado como canal de                            
evangelización. Valoremos, amemos y 
aprovechemos el instrumento de                             
planeación parroquial y que sea la mejor 
manera de vivir la comunión, la                                  
participación y la misión sinodal a la cual 
nos llama hoy la Iglesia en cabeza del 
Santo Padre, el Papa Francisco. Por favor, 

que nuestras parroquias sean casas de 
oración, de fraternidad, de comunión, de 
participación y que estén impulsadas por 
un espíritu misionero fiel a la voz de Dios y a 
las necesidades de nuestro santo pueblo 
fiel de Dios. 

Queridos formadores y seminaristas,                      
recuerden: la Iglesia necesita pastores y no 
doctores. La Iglesia y el mundo de hoy                                
necesita hombres de Dios y no                                           
simplemente instructores. La Iglesia quiere 
misioneros comprometidos en todo y con 
todo. La Iglesia necesita que el Seminario 
enseñe a ver la vida con esperanza y el 
futuro bajo la guía y la luz del Espíritu Santo. 
Ánimo. Que el Seminario, desde ya se 
sienta protagonista de nuestro proceso mi-
sionero y evangelizador. Queremos                                        
sacerdotes que amen y entreguen su vida 
con amor y decisión en el territorio                     
amazónico que nos arropa. 
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Al inicio de la década de los ochenta, la 
Radio local ocupaba un lugar                                        
preponderante entre los caqueteños, era 
el medio de comunicación por                                  
excelencia para informarse escuchando 
noticias, programas culturales,                           
transmisiones deportivas o simplemente 
para escuchar música en los programas 
de complacencias. En cada hogar había 
por lo menos un radio transistor. 

Este medio era la compañía en el hogar, 
en el taller, en el vehículo y en la oficina. 
Así mismo, un compañero inseparable de 
los celadores y de los campesinos, que 
mientras realizaban sus jornadas en el 
campo, llevaban un radio atado a la          
espalda o a la cintura. La radio, entonces, 
por su agilidad e inmediatez, pero sobre 
todo por su facilidad para llegar a todas 
partes, era el medio masivo indicado 
para difundir cualquier mensaje, sobre 
todo en un departamento tan extenso 
como el Caquetá.

El Padre Álvaro Serna Alzate, que para 
1980 y 1981, de manera esporádica, 
hacía un comentario sobre el acontecer 
de la ciudad y el departamento en la        
emisión de la mañana de “Radiosucesos 
RCN” en la “Voz del Caquetá”, se dio 
cuenta de lo potente que era la radio 
como medio masivo, para llegar a las 
partes más alejadas del departamento 
con el mensaje evangelizador de la             
Iglesia Católica; en una de sus últimas         
intervenciones en ese informativo,          
anunció que el Vicariato Apostólico de             
Florencia tendría su propia emisora y que 
sería faro de orientación religiosa y          
cultural, tal vez, la primera alusión en pú-
blico del proyecto Armonías del Caquetá. 

Es de suponer que cuando el padre 
Álvaro Serna se atrevió a hacer ese         
anuncio, era porque ya el proyecto 
estaba listo y contaba con el apoyo y 
aprobación de Monseñor  José Luis Serna 
Alzate, entonces Obispo de Florencia. Lo 
que siguió fue la puesta en marcha de la 
propuesta entre febrero y noviembre de 
1982.

El 2 de febrero de 1982, Monseñor José 
Luis Serna Alzate, en representación del 
Vicariato Apostólico de Florencia, solicitó 
al Ministerio de Comunicaciones la             
concesión para la estación de Radiodifu-
sión Sonora y el 4 de julio mediante oficio 
No. 2481, esta entidad autoriza la              
construcción y montaje de la Emisora, la 
que se ratifica mediante resolución No. 
2092 del mismo año (fuente: monografía emisora A.C. 2003).

Armonías del Caquetá inició actividades 
el 25 de noviembre de 1982, marcando 
de inmediato su identidad y su misión: “Un 
Faro de Orientación Religiosa y Cultural 
en el sur de Colombia”. Hoy es la única 
emisora en Amplitud Modulada en la ca-
pital caqueteña y su misión fundamental 
es llevar a sus oyentes el mensaje del 
Evangelio. 

Su potencia de 15 mil kilovatios le permite 
cubrir lugares muy distantes geográfica-
mente de los centros urbanos del               
departamento y acompañar con su        
programación a los habitantes de esos            
lugares, de manera especial a los              
campesinos, constituyéndose en apoyo a 
la acción pastoral de la Iglesia, en su 
tarea de evangelización, formación y     
fortalecimiento de la familia caqueteña.
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Nacional internacional
“Los mártires son la señal 

de que vamos por el 
camino correcto”: 

papa Francisco

Obispos colombianos piden 
cuidar la institucionalidad y 
respetar la independencia 
de los poderes del Estado

Se dio a conocer la intención de ora-
ción del papa Francisco para el mes de 
marzo. En esta ocasión, el pontífice pide 
a la Iglesia Universal elevar plegarias a 
Dios por quienes entregan su vida como 
testigos de Cristo, es decir, por los márti-
res contemporáneos. La petición coinci-
de con la Jornada de los Mártires Misio-
neros que se celebrará este mes.

Precisamente, en el 2023, ACN recibió 
denuncias en 40 países de personas 
asesinadas o secuestradas a causa de 
su fe. Nigeria se convirtió en el país con 
mayor cantidad de asesinatos; en Pakis-
tán, en la diócesis de Faisalabad los 
templos y los hogares de los cristianos 
de Jaranwala fueron atacados; y, en 
Burkina Faso, los católicos de Débé 
fueron expulsados de su aldea debido, 
únicamente, a su fe; por solo mencionar 
algunos ejemplos.

Fuente: Conferencia Episcopal de Colombia
Fuente: Conferencia Episcopal de Colombia

Tras vivir una semana de oración, análisis 
de la realidad y trabajo conjunto, en el 
marco de su CXVI Asamblea Plenaria, 
los obispos dirigen un sentido mensaje al 
pueblo colombiano en el que plantean 
sus preocupaciones por la situación 
social, política, económica y ambiental 
que vive el país. También, hacen un lla-
mado a la esperanza y al compromiso 
con la búsqueda de la unidad y el bien 
común.  

En el comunicado, los prelados recuer-
dan que la construcción de una nación 
con enfoque de desarrollo humano inte-
gral, en la que se pueda vivir en paz, 
solo es posible con el aporte de todos y 
desde una “clara opción por la vida, la 
unidad, la verdad y el bien, hecha a 
partir de una conciencia ética forma-
da”.
Más detalles: www.cec.org.co

Recuerda 
sintonizarnos en


